



## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación:

### **RESUELVE**

Declarar el día 3 de marzo de cada año por el fallecimiento del Almirante Guillermo Brown, como día conmemorativo en los establecimientos educativos de todo el país, con actividades escolares que honren al prócer y mantengan viva y activa su memoria.

**Alberto Asseff**

**Diputado de la Nación**

### **Cofirmantes**

**Carlos Zapata**

**Alejandro Finocchiaro**

**Pablo Torello**

**Héctor Stefani**



## **FUNDAMENTOS**

Sra. Presidente,

Guillermo Brown nació en Irlanda, el 22 de junio de 1777, y fue llevado por su padre a vivir a Estados Unidos de América. Cuando queda huérfano a los 9 años de edad se embarcó como grumete en un barco estadounidense.

Durante diez años, navego por las aguas del Atlántico. Ya con matrícula de capitán, en 1796, fue tomado prisionero por un buque inglés y obligado a prestar servicios en él. Hasta que una vez apresada esta nave, por un navío francés fue conducido como prisionero de guerra a Francia, de donde logró fugarse.

Al regresar a Inglaterra reanudó su carrera marítima. El 29 de julio de 1809 contrajo matrimonio con Elizabeth Chitty, en el Condado de



Middlesex. Finalizaba ese mismo año cuando Brown llegó al Río de la Plata a bordo del "Belmond" y se radicó en Montevideo para dedicarse al comercio.

El 18 de abril de 1810 con la fragata "Jane", de su propiedad, arribó a Buenos Aires en gestión comercial y permaneció dos meses en la entonces capital del Virreinato del Río de la Plata. Presenció y palpó de cerca los sucesos de la Revolución de Mayo.

En marzo de 1814 el Director Supremo Gervasio Antonio de Posadas, nombró a Guillermo Brown Teniente Coronel del Ejército al servicio de la Marina y Juan Larrea le encargó la formación de una escuadra destinada a atacar los barcos españoles provenientes de Montevideo. Guillermo Brown armó como pudo aquella primera flota compuesta por tres naves comandadas por la fragata Hércules.



Después de varios combates, entre el 10 y 15 de marzo de 1814, Guillermo Brown logró capturar la Isla García y bloqueó el puerto de Montevideo.

Tras arduos combates contra la Real Armada, entre el 14 y el 17 de mayo de 1814, tomó Montevideo. Allí encontró toneladas de armamento, municiones y pólvora que, traídos a Buenos Aires, le fueron entregados al General San Martín para organizar el Ejército del Norte.

Entre 1815 y 1816 encabezó una expedición de corso a las costas sudamericanas del Océano Pacífico, con el objeto de hostilizar el comercio marítimo español, bombardeó los puertos de Valparaíso, El Callao y Guayaquil.

Hundió y tomó como botín varias naves enemigas. Su accionar logró que la bandera argentina fuese conocida como insignia de libertad.



Desde enero de 1826 hasta agosto de 1828 mantuvo más de 40 combates navales con los brasileños en aguas del Río de la Plata y en las mismas costas brasileñas. Obtuvo triunfos memorables como en Los Pozos, El juncal y otros.

Una vez declarada la paz, en diciembre de 1828 el General Lavalle lo nombró Gobernador Delegado de Buenos Aires, mientras iba en busca del General Manuel Dorrego. Le pidió a través de varias cartas a Lavalle que no fusile a Dorrego. Al enterarse de su fusilamiento, renunció al cargo.

Vuelto a la vida privada se ocupó de las tareas de la quinta de Barracas y concurrió al acto de la asunción de Don Juan Manuel de Rosas la Gobernación de Buenos Aires el 8 diciembre de 1829.

A fines de 1829, fue designado integrante del Directorio del Banco Nacional, más tarde denominado Banco de la Provincia de Buenos Aires.



El 3 de febrero de 1841, el Gobernador Juan Manuel de Rosas volvió a ponerlo al mando de la escuadra argentina para luchar contra las escuadras anglo-francesa y la de Rivera, de la Banda Oriental.

Guillermo Brown se acercaba a los sesenta y cuatro años de edad en aquel momento y luchó gallardamente en varios combates, venciendo a bravos comandantes, entre los que se encontraba José Garibaldi.

El 2 de agosto de 1845 el ministro inglés Roberto G. Ouseley y el barón francés de Defaudis dispusieron el robo de la escuadra Argentina, orden que cumplieron los almirantes F. H. Inglefield y M. Lainé, apresando a Guillermo Brown y seis buques argentinos de guerra de la escuadra a su mando. Al regresar abandonó el servicio activo.

El 3 marzo de 1857 falleció en su Casa Amarilla de Barracas.

El capellán de los irlandeses en Buenos Aires, Padre Fahy, comunicó su deceso al Ministro de Marina que en ese entonces era el General Bartolomé Mitre, con estas palabras: "El fue, señor Ministro, un cristiano cuya



Fe no pudo conmovier la impiedad; un patriota cuya integridad la corrupción no pudo comprar y un héroe a quien el peligro no logró arredrar".

Por todo lo expuesto, y a fin de honrar a Guillermo Brown como prócer y para mantener viva y activa su memoria, es que solicito a mis pares que me acompañen en esta presentación.

**Alberto Asseff**

**Diputado de la Nación**

**Cofirmantes**

**Carlos Zapata**

**Alejandro Finocchiaro**

**Pablo Torello**

**Héctor Stefani**